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諏訪市長　金子 ゆかり

―　金子市長は昨年1年をどう振り返りますか。

金子市長　新型コロナ感染症蔓延から3年がたちまし
た。残念ながら、相変わらず制限があったり、感染
予防対策をしっかりしなければいけなかったりとい
うことで、市民の皆さんもストレスを感じながらの

1年であったと思います。
　そのような中、昨年は御柱年でありました。変則
的ではありましたが、諏訪大社の里曳きが人力で出
来た頃から、少し地域に元気が出てきて、秋の小宮
祭になると伸び伸びと楽しむ姿が見られるように
なったことは嬉しいことでした。

―　山谷会頭はいかがだったでしょうか。

山谷会頭　会頭就任の話が昨年の早い時期からあり
ました。自分史があるとすれば、今の商売を始める
時に大きなストレスがありましたが、今回はそれ以
上でした。
　私は比較的小さな企業の経営者であり、こんな私
に声がかかるということはどういうことなのかとい
うことを考えました。私と同じ小さな企業の人たち
の声に共感できる、そういう企業に光を当てる、そ
ういうことが求められているのかなと思っていま
す。大変な1年でありましたが、これからの3年間が
楽しみでもあります。
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―　金子市長は昨年1年をどう振り返りますか。

金子市長　新型コロナ感染症蔓延から3年がたちまし
た。残念ながら、相変わらず制限があったり、感染
予防対策をしっかりしなければいけなかったりとい
うことで、市民の皆さんもストレスを感じながらの
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会頭　山谷　恭博

―　金子市長は毎年、今年の漢字を発表していま

すが、今年の漢字とその漢字を選ばれた理由につ

いて教えてください。

金子市長　「展」という漢字にしました。市長に就
任して以来7つの文字を選んできましたが、二期目の
締めくくりの年に当たり、この先への希望も含め
て、発「展」する、進「展」する、未来を「展」望
する、次への「展」開が待っている。そういうとこ
ろに使われる漢字を選んでみました。

―　山谷会頭の座右の銘があったらお聞かせくだ

さい。

山谷会頭　学生時代柔道をやっていましたが、その
時の師匠が「立って半畳寝て1畳、天下取っても2合
半」ということをおっしゃっていました。
　高望みするのではなく、自然体でいればいい。背
伸びをしてはいけない。自分自身に見合った生き方
をすればいいということ頭に置きながら今までやっ
てきました。

―　金子市長は、４月の市長選挙への出馬表明を

されました。どのような公約を掲げて選挙に臨ま
れますか。

金子市長　1期目2期目のマニフェストで、理想の諏
訪市の姿を描いて、それに向けてどんなことを進め
るのかという項目を掲げて選挙に臨んできましたの
で、今回もマニフェストをお示ししたいと思ってい
ます。
　今までいろんな事業を進める中で、諏訪市は磨け
ば輝きを増してくるということを実感しています。
　すわっチャオを作る時も、観光グランドデザイン
を作る時も、ワークショップなど市民参加をいただ
いて進めてきましたので、これからも市民のみなさ
んと一緒にやるということを心掛けながらマニフェ
ストに示していきたいと思っています。また急速に
変化する時代ですので、ハード面もソフト面も新陳
代謝が必要です。そうした課題において、やり残し
たことが幾つもあるので、それらにも取り組んでま
いりたいと思います。

―　山谷会頭は11月に会頭に就任されました。商

工会議所のトップとしてどんな取り組みをされて

いくかお聞かせください。

山谷会頭　今まであまり光が当たらなかったところ
に光を当てていきたいと思っています。
　今後世の中がどういうふうになるか予想はつきま
せんが、どんな状況であっても経営者は前に進んで
いかなければいけません。
　こうした経営者の声を吸い上げて、行政と共同して
支援ができればと思っています。行政と一体になって
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たことが幾つもあるので、それらにも取り組んでま
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せんが、どんな状況であっても経営者は前に進んで
いかなければいけません。
　こうした経営者の声を吸い上げて、行政と共同して
支援ができればと思っています。行政と一体になって

いくということが、経済振興やまちづくりにとって必
要なことだと思いますので、そこに力点を置いて会員
の声を反映していきたいと思っています。

―　最後にお二人から一言お願いします。

金子市長　産業革命の時代から世の中を変革する力
は技術開発の力だと思っていて、この諏訪地域には新
たな技術開発に挑む人たちがどんなにたくさんいるか
と思うと、すごくワクワクして期待しています。
　まちの魅力向上、観光の新たな展開、産業の支援
ということを考えた時に、そういう皆さんと夢を
語っているとなぜか実現するんです。だから沢山の
夢を語り合いたいと思っています。
　また市長という職にあるものとして、「未来への
責任」ということを市役所内で共有しています。超
少子高齢化社会にあって今までどおりやっているこ
とが、実は未来に大変な負荷を与えることもいくつ
か見えています。勇気をもって改革するということ
が未来への責任であると思いますので、それをみな
さんと共有できればと思っています。

山谷会頭　今回のプレミアム付応援チケットの対象
を商業者まで広げていただいたことは、年末年始の
購買力増強という意味でタイムリーな支援だと思っ
て感謝しています。
　諏訪市と諏訪商工会議所が、二人三脚で弱い立場
の事業者にも光の当たる施策を一緒にできたらと
思っていますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。
　市長はやり残したことがあるとおっしゃっていま
したが、三期目には完成させなければならないと思
うので、勇気をもっていろいろなことに対応してい
ただきいと思います。
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「挑む 輝く未来へ」
～会員の力を結集し、諏訪経済の新たな成長を目指そう～

「挑む 輝く未来へ」
～会員の力を結集し、諏訪経済の新たな成長を目指そう～

基本方針と活動方針

委  員  会

1 ウィズコロナ・アフターコロナを見据えた地域経済の再生
環境変化に適応した事業の維持・継続を図るための支援を行うとともに、新たなビジネスへの挑戦や
イノベーションを支援します。

2 地域の魅力向上と賑わいの創出
行政や関係諸団体と連携しながら、まちづくりと商業・観光振興に取り組みます。

3 元気で光る企業を増やすため、挑戦する企業を応援
中小企業・小規模事業者の人材育成・技術の伝承・経営課題解決に向けた伴走型支援を強化するとと
もに、SDGsやカーボンニュートラルに取り組む企業を支援します。

4 地域振興のための政策提言、要望活動の推進
地域振興ための諸課題に対して、国・県・市等へ政策提言・要望活動を積極的に行い、その実現に努め
ます。

5 行動し、会員から信頼され、役に立つ商工会議所の構築
部会、委員会活動の活性化を図り、会員の声を活かした事業推進に取り組むとともに、会員の満足度
向上のための会員サービス事業の充実を図ります。

6 組織基盤の強化と事務局機能の充実

総務委員会

会員の拡大・増強を図るとともに、自主財源を充実させて財政基盤の強化に努めます。また、ICTの活
用により生産性の向上を図るとともに、職員の資質向上に取り組み事務局機能を強化します。

産業活性化委員会
次期改選期に向けて、部会の再編など部会の活性化についての検討

交通対策特別委員会
交通に関する諸問題について研究と行政への提言

地域連携特別委員会

諏訪商工会議所２８期（令和４年１１月～令和７年１０月）　

会員増強、諏訪湖イベントひろばへの商工会館移転などの検討と
新年会、観桜会などの会員交流事業の実施

諏訪地域の経済連携、商工会議所間の連携、市町村合併などにつ
いての研究

人材育成委員会
技能者や後継者の育成と子どもたちへの諏訪の産業の魅力を伝
える企画の立案
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㈱諏訪貸家アパートセンター　　矢﨑　文也

新年明けましておめでとうございます。

この度、歴史と伝統ある諏訪商工会議所の一号議員として仲間入りさせて頂

きました。

新型コロナウィルスの感染拡大から早 3 年。出口の見えない閉塞感からよう

やく光が見え始めてきました。止まりかけていた経済活動も活発に動き始めよ

うとしています。干支の「卯」のようにピョンピョンと飛躍できる年にしてい

きたいと思います。皆様ご指導宜しくお願い致します。

年男

㈱興和自動車興業　　㈱興和クリエイト　　飯田　兼光

新年明けましておめでとうございます。

本年私にとって大きな節目の年を迎えます。昨年逝かれた師匠の教えを深く

心に刻み、共に働く仲間と「万里一空」更にチャレンジしていきたいと考えて

います。

本年も宜しくお願い致します。

㈲増澤印刷所　　増澤　義治

新年あけましておめでとうございます

仏教の中では、「知らないこと」を無知といい、「知っているのにやらない」

ことを懈怠というそうです。どちらの罪が重いかというと、驚くことに「無知」

の方だそうです。知らない、知ろうとしないことは、大罪なのです。60 年生

きてきて、まだまだ知らないことばかりですので、今年は自分から知らないも

のに近づいて、自らの目で見て、触ってみて学ぶ一年にしていきたいと思いま

す。本年もよろしくお願い致します。

言葉の力　「心機一転」
新たな気持ちで、
一から出直す覚悟で進もう。

書道家　武田　双雲
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▼11/20 12/2111/20 12/21Monthly Topics 会議所の動き ▼

インボイス導入説明会22日

不動産相談会26日

「おしなそば」発売30日

地元企業のDX導入成功事例から学ぶ「デジタル
化推進セミナー」

諏訪市廃棄物減量等推進審議会

中間監査会1日
工業メッセ実行委員会7日
日商各種委員会・常議員会 (・15日)14日

機械金属(協)理事会16日
常議員会19日

事業承継ネットワーク
発明相談会15日
上諏訪駅周辺未来ビジョン策定会議

第 4回 R4諏訪市事業継続力強化支援連絡会議20日
青年部望年会

1211 12月11月

20222022

当所と諏訪市労務対策協議会は、諏訪地域における若年
者雇用対策として、当地域で人事アドバイザーを運営して
いる㈱ IKI&IKIの橋本 芳裕さんを講師に招き、採用強化ワー
クショップをオンラインで開催しました。次回は 1月 22 日
（木）に開催します。詳しくは 12ページをご覧下さい。

オンラインで参加者へ採用術を話す講師

12/7
（水）

決算説明会28日

当所と諏訪市労務対策協議会は、諏訪実業高校と協力し
て 1 年生を対象にしたインターンシップを実施しました。
50社の企業が受け入れを行い、120 名の生徒がそれぞれ希
望する企業で職業体験をしました。生徒たちは将来の進路
選択の参考に、企業は地元就職の良さをPRしました。

会社の業務説明を聞く生徒

12/1
（木） 諏訪地域で仕事体験

諏訪実業高等学校インターンシップ
人手不足解消へ向けて
採用力強化ワークショップ開催 ！

を作りませんか作りませんかマイナンバーカードマイナンバーカードを

諏訪商工会議所と諏訪市は、事業所・お店へ出張し、
マイナンバーカードの申請手続きを行います！
諏訪市外の住所地の方も申請いただけます。マイナン
バーカードを申請していない従業員等の皆さんがい
らっしゃいましたら、ぜひご活用ください！

諏訪市 市民環境部 市民課 市民係　　0266-52-4141（内線 112､120）

出張申請の申込み

マイナンバーカードに関するお問い合わせ

諏訪商工会議所

??

0266-52-2155 マイナンバーカード
についてはコチラ！

事業所・お店
で

諏訪市の職員（委託を受けた事業者）が事業所へ訪問し申請の手続きを行います

20,000円分のマイナポイントがもらえる

カード申請期限が2月末まで延長になりました！

本事業についての
詳細はコチラ
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information 会議所からのお知らせ
決算など説明会及び個別指導会のご案内

諏訪市からのお知らせ －製造業者価格高騰対策支援補助金のご案内－

年末調整と源泉税納付個別指導会

確定申告個別指導会（所得税・消費税）

決算書作成個別指導会

当所と青色申告会では、年末調整と決算・確定申告に関する指導会を開催します。

1月13日（金）・16日（月）　午後1時～4時日   時 場　　所 諏訪商工会館５階 大会議室

できる限り指導会期間中にマスク着用の上お越し下さい

持ち物 源泉徴収簿・扶養控除等申告書・基礎控除申請書・保険料控除申告書・給与支払報告書 ( 総括表、個別明細書 )・
納付書（徴収高計算書）・事業主、専従者、従業員のマイナンバーがわかる書類・国民年金保険料等証明書・保
険料（生命保険、地震保険）の証明書・認印・計算機・筆記用具　等

決算書、前年決算書、確定申告書、前年確定申告書、国民年金保険料等支払った旨の証明書、保険料等の証
明書、年金や給与取得のある方は源泉徴収票、マイナンバーカードの写し又は通知カード及び運転免許証な
どの写し、電子申告をする方はマイナンバーカード、ID・パスワード方式の手続きがお済の方は「ID・パス
ワード届出完了通知」、帳簿類、計算機、認印　等　

＊税額がなくても税務署、市役所への申告が必要です。
＊「納期の特例」を受けている方は 1 月 20 日（金）が納期限となります。
　なお、「納期の特例」を申請していない方は、1 月 10 日（火）が納期限となります。
＊市役所及び税務署（給与支払額が 500 万円以上）へ提出する給与支払報告書及び給与所得の源泉徴収票等の法定調書合計表へは、事業主
のマイナンバーの記載が必要となります。添付書類として、事業主のマイナンバーのわかる書類 ( マイナンバーカードの写し又は通知
カード及び運転免許証などの写し ) をご用意ください。

2月17日（金）・20日（月）　日   時 場　　所 諏訪商工会館５階 大会議室

決算書・前年決算書・帳簿類・筆記用具・計算機・認印　等持ち物

＊複式簿記で青色申告特別控除（55 万円）をとられる方は、期首（R4.1.1) と期末（R4.12.31) の資産・負債を調べて来てください。

3月1日（水）～3日（金）・6日（月）日   時 場　　所 諏訪商工会館５階 大会議室

持ち物

【お問合せ先】諏訪商工会議所　TEL：0266-52-2155

【お問合せ先】諏訪市役所経済部商工課　TEL：0266-52-4141（内線 433.432）

【午前の部】午前10時～正午 【午後の部】午後1時～4時

【午前の部】午前10時～正午　【午後の部】午後1時～4時

令和5年

12月12日（月）～令和4年 1月31日（火）令和5年

令和5年

令和5年

諏訪市では、新型コロナウイルス感染症の影響に加え、原油や電力価格の高騰並びに円安に伴う物価の上昇に
より、売上減少又は収益が悪化している製造業者に対し、法人30万円の補助金を交付します。

①令和３年１１月１日以前から市内に事業所を構えている中小企業者（法人）であること。
　（諏訪市に法人設立（設置）異動等申告書を提出している）
②主たる事業が日本標準産業分類に掲げる大分類Ｅ 製造業であること。
③売上高又は売上総利益について、令和３年１２月から令和４年１１月までのいずれかの
　月の額が、前年同月と比較して１０％以上減少していること。
④売り上げ減少が確認できる書類を提出できる法人であること。
⑤今後も事業を継続する意思があること。

①製造業者価格高騰対策支援補助金交付申請書
②市内に事業所を有することを証する書類の写し（定款、履歴事項全部証明書等）
③事業年度分の法人税確定申告書及び事業年度分又は連結事業年度分の市町村民税の確定申告書の写し
④売上高又は売上総利益の減少が確認できる書類の写し（法人事業概況説明書、月次の損益計算等）
⑤主たる事業が製造業であることが分かる書類の写し（上記から業種判別が困難な場合のみ）
⑥補助金の受取口座を確認できる書類の写し

申請期間

補助金額

申請に必要
な書類

交付要件

30万円製造業を営む1法人につき 
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加重措置に
関するQ&A

●諏訪地域には若手社員が輝ける企業がたくさんあります

諏訪地域企業ガイドブック 2024 発行しました！

企業ガイドブックは無料で郵送しています。

改正内容

対象事業者

対象帳簿

事業所得、不動産所得、山林所得を生ずべき業務を行う個人事業者

採用意欲の高い諏訪地域の企業、約180社掲載しています。
今年から手に取りやすいB5サイズで手軽にお読みいただけます。
特集ページは、諏訪地域で活躍する先輩社員のインタビュー。当所会員企業
株式会社ライト光機製作所の社員さんが、就活生の皆さんへのメッセージを掲
載していますので、せひお読みください！
就職を目前にした学生さん、在学中の学生さんや高校生など、今後の企業研究にお役立てください！

仕訳帳・総勘定元帳の売上げ（収入）の金額に関する部分

売上帳・現金出納帳などの売上げ（収入）の金額が確認できる帳簿

法人 消費税の課税事業者

詳しくはQRコードよりお願いします。

●申告漏れがあった場合には…

●「IT 導入補助金」をご利用ください！

売上げに関する帳簿を作成・保存していない事業者の方は加算税が重くなります

帳簿を作成・保存する義務のある事業者の方について、売上げに関する帳簿を保存していなかったことや帳簿
の売上げについての記載が不十分であったことが税務調査において把握された場合には、帳簿に記載すべき事項
に関する申告漏れ等に対して通常課される加算税（過少申告加算税・無申告加算税）の割合が最大10％加重され
る措置が講じられました。
※ 令和６年１月１日以後に法定申告期限等が到来する申告所得税・法人税・消費税について適用されます。
（例）申告所得税の場合は、令和５年分の確定申告に対する修正申告等から対象

個人事業者の記帳
・帳簿等

の保存制度や、加
算税の加

重措置に関するQ
&Aについ

ては、国税庁ホー
ムページ

をご覧ください。

記帳・帳簿等の
保存制度

…

10

処理番号 利用日 利用金額 名目 
J00000000001 2020/04/01 5,000 ○○○ 
J00000000002 2020/04/01 3,000 ××× 
J00000000003 2020/04/02 4,000 △△△ 

…

10

処理番号 利用日 利用金額 名目 
J00000000001 2020/04/01 5,000 ○○○ 
J00000000002 2020/04/01 3,000 ××× 
J00000000003 2020/04/02 4,000 △△△ 

サービス等生産性向上
IT導入支援事業
事務局ポータルサイト

デジタル化基盤導入類型 ・インボイス制度への対応も見据え、会計・受発注・決済・EC ソフトに加え、 PC・
タブレット・レジ・券売機等のハードウェア導入費用も支援します。

・令和４年度第２次補正予算より、安価な IT ツール導入も支援すべく、補助下限額
を撤廃します。

インボイス発行の手間を効率化するための「会計ツール」を導入し、経理担当が手作業で行っていた出納管理が自動化され、
バックオフィスの効率が全体的に向上。

【活用例】

会計ソフトを利用することで簡単に帳簿の作成ができます。

●業務の効率化やDXの推進などのITツール等の導入費用を支援！
●インボイス対応に活用可能！安価なITツールの導入でも利用可能！

「デジタル化基盤導入枠」を活用してインボイス対応を見据えたデジタル化へ！

補助対象経費

補 助 率
補 助 額

デジタル化基盤導入枠（会計・受発注・決済・ＥＣソフト）
50 万円以下 （下限を撤廃） 50 万円超～ 350 万円

ソフトウエア購入費、クラウド利用料（最大 2年分）、
導入関連費、ハードウェア購入費

3/4 以内 2/3 以内※

※交付の額が 50 万円超の場合の補助率は、当該交付の額のうち 50 万円以下の金額について
　は 3/4 、50 万円超の金額については 2/3

2月16日（木）17：00 まで申請締切日 令和5年
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商工会議所相談事例からの発見

スタッフ数 100 名を超える製造業の企業さんか
ら、人材教育についてご相談がありました。相談
内容は「組織が縦割りになっていて、横のつなが
りが無い」ことです。その弊害として、自分の仕
事が終わったら周りが忙しくても帰ってしまうな
ど「自分の作業以外に興味がないスタッフさんが
増えた」ことを問題に感じていると説明してくれ
ました。社長は製造現場からの就任で、工場の仕
組みを作ってきたといっていいほどこの会社をよ
く知っている人物です。総務部長も経歴が長く、
歴史をよく知っています。そんなお二人が口をそ
ろえて「スタッフ数が 100 名を越えたあたりから、
会社の雰囲気が変わってきた」とおっしゃいます。
60 名ぐらいのころはスタッフ同士の接触頻度も
高く、入庫から出荷までの情報や技術、品質など
の情報も入ってきて、そのような悩みはまったく
感じていなかったそうです。それが 100 人を超
えたあたりから今の悩みを感じられるようになっ
たそう。
ずっと忙しかったのでその課題解決に取り組め
なかったようですが、昨年の夏に取り組みを始め
ました。なぜこの状況に不安を感じているのか？
それが「企業全体の創造性」の崩壊です。社長や
総務部長は課題山積みの現代社会に対応していく
には創造性が発動する組織になる事が大命題だと
考えています。しかし、創造性の厄介なところは

「出そうと思ってすぐに出せるものではない」と
いうこと。スタッフさんの「ワクワク」「愉しい」
仕事の行為そのものに夢中になっている精神状態
があってはじめて発揮されるものです。
その状態を日本で初めて実現したのがソニーだ
と言われています。ソニーの設立趣意書はこんな
文言から始まります。「真面目なる技術者の技能
を、最高度に発揮せしむべき自由闊達にして愉快
なる理想工場の建設」。ソニー設立趣意書の詳細
は下記リンク先よりご覧ください。
普通「世のため人のため」と書きますが「自由
闊達で愉快に働く」が最初に記されています。ソ
ニーで働くスタッフさんが自由闊達で愉快に働く
風土こそが創造性を発揮させ、顧客の心を満たす
商品・サービスを生み、結果的に収益を生み出し、
近年行った経営改革ではこの理念を再確認して厳
しい経営状態からの回復を実現したとも言われて
います。
これこそが現在政府が推奨する働き方改革だと
考えています。この企業さんは時間がかかること
を覚悟して、企業の風土を変化させすぐにはでき
ない「秘伝のタレ」を創ることを始めました。こ
の企業さんの数年後の姿が楽し
みにでなりません。
　　　　　　（職員 中沢源雄）

https://www.sony.com/ja/SonyInfo/CorporateInfo/History/prospectus.html ソニー設立趣意書の詳細はコチラ！！

顧客が喜ぶ価値創造

秘伝のタレ（人間性重視の組織風土）

愉快・ワクワクな働き方

創造性の発揮

収　益

社内風土を変えることに挑戦する企業
社員さんの働きがい向上のために
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当社が写真スタジオを始めた時に、カメラマンに選任さ
れました。カメラマンの仕事は自分が撮りたいものでは
なく「撮ってほしい人を撮る」こと。人と話すことが好
きなので、お客さまに声がけしながら、笑顔になった瞬
間にシャッターを切ることに楽しさを感じ、全くの初心
者からでしたが、写真を撮ることも好きだと思うように
なりました。カメラの技術があることはもちろんのこ
と、カメラマンにしか引き出せない自然な表情になるよ

う撮影しています。
お客さまに「おめでと
うございます」とお話し
できるこの仕事はとても
幸せだと思っています。

社長と専務の娘として育ち、小さな頃から自然と入社を
イメージしていました。それまでに社員として会社に貢
献できる技術を身に着
けておきたいと思い、
学生時代には大学と並
行して美容師の資格も
取得しました。
お客さまにとって、

ヘアメイクの時間にワクワクできること、そのスタイリ
ストを信頼できることが大切だと考えて仕事をしていま
す。ヘアメイクの完了後に、キラキラした表情をみると
とても達成感があります。

今年度で当社は50周年を迎えることができました。皆
さんに恩返しができればと、2月11・12日に塩尻のフェ
リスクレールにてマルシェを企画しています。収益金の
一部は寄付を予定、地域の皆様の関わりや繋がりが生ま
れる場になれればと思います。

カメラマン　相良裕子さん

スタイリスト　藤巻裕美子さん

諏訪地域の貸衣装屋として

魅 
せられて

魅 
せられて

今月の

株式会社フェリス エンレース

相良 裕子さん　藤巻 裕美子さん

●株式会社フェリス エンレース
　　住所：諏訪市中洲5709-23　TEL：53-4467

営業日：10:00-19:00 / 火曜定休

当社は貸衣装屋を始まりに、写真の撮影や結婚式場の運営を行っています。貸衣装屋から始まったという
自負から、撮影や結婚式でお召しいただける数多くの衣装を取り揃えています。諏訪市のプレミアム付応
援チケットも撮影後のお写真代にご利用いただけますのでこの機会にぜひ写真撮影にお越しください。
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新会員のご紹介

事業所名 代表者名 住　　所 電話番号 営業内容

定例相談日

発明相談会

諏訪圏特許事務所連合会（弁理士会諏訪支部）

特許、実用新案、意匠、商標の他、知財に関する相談
【専門相談員】諏訪圏特許事務所連合会

2月16日（木）　午後1時～午後4時

広域専門指導員による定例相談会

創業や事業承継、事業計画策定等についての相談。
【専門相談員】諏訪地域広域専門指導員

毎週水曜日　午前9時～午後5時

日本政策金融公庫（松本支店）

国民生活事業相談

長期、低利（固定）の設備・運転資金について相談。
【専門相談員】日本政策金融公庫　松本支店

※相談会場は諏訪商工会館です。

会員数1586件(12月20日現在)

会議所スケジュール

随時
実施

要
予約

諏訪中小企業支援センター

経営、金融、税務等についての相談。
【専門相談員】当所　経営指導員

毎週月曜日～金曜日　午前9時～午後5時

※相談をご希望の方は、諏訪商工会議所まで
　　ご連絡ください。　　　　　　　　☎0266-52-2155

要
予約

商工会館仕事始め4日

会員新年会5日
第163回日商簿記検定試験受付開始
（～R5.1/30）

10日

年末調整個別指導会 (・16 日 )13日

プロが教える「超採用力」ワークショップ
第 2弾

26日

不動産相談会28日

１
月

２
月

諏訪市労務対策協議会 諏訪地域企業研究会4日
観光危機管理BCP啓発・普及セミナー7日

第 227 回日商珠算・暗算検定試験12日
発明相談会16日
決算書指導会 (・20日 )17日

観光危機管理BCP啓発・普及セミナー2回目24日
不動産相談会25日
第 163回日商簿記検定試験26日

諏訪市労務対策協議会 長野県諏訪地域 
就職・転職フェア in 新宿

18日

プロが教える「超採用力」ワークショップ　
第 3弾

22日

お取引先、お知り合い等で未加入の事業所がありましたら、ぜひご紹介下さい。
ご紹介先には職員がぜひお伺いさせていただきます。

（株）王滝 永瀬　完治 松本市笹賀7600-51 (0263)85-0080 飲食店、仕出し等

（株）美謄堂諏訪営業所 秦　光洋 小和田6-8 54-2050 印刷・製本

６つのお店をまわったお客様へ、お買物券をもれなくプレゼント！

スタンプラリーイベント

参加ご希望の店舗は、諏訪商工会議所HPまたはTEL0266-52-2155へご連絡ください。

募 集 中募ンイ ベ ト 参 店加 集 中 和洋菓子店・パン屋を大募集

2 18 土 3 19 日

第　回17
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会議所ニュース　No.498　2023年1月号12

諏訪のみ渡り
プレミアム付応援チケット

諏訪のみ渡り
プレミアム付応援チケット
取扱店舗の皆さまへ

諏
訪
市
発
行

お客様の利用期限 令和5年1月31[火]

換金の持込み期限 令和5年2月17[金]
※毎月第１・第３金曜日を締切りとし、第２・第４金曜日に振込みます。
※２月１８日以降は換金できません。必ず持込み期限までに会議所窓口
へお越しください。

※換金の詳細は、郵送した「実施要項」をご確認ください。

※期限延長はありません。２月１日以降は受け取らないようご注意くだ
さい。

※引き続き、取扱店を募集しています。希望する事業所は、会議所HPに
ある「募集要項」をご覧ください。

開 催 日 1月26日[木] ▼

会  場

14時　 16時

オンライン

「プロが教える」

採用力超 ワークショップ
必ず

よくな
る

・あなたの会社はどこの会社と比較されている？

・求職者に刺さる原稿テクニック

・自社の求人改善和ワーク

講 師

[お問い合せ先]　諏訪市労務対策協議会　0266-52-2155

詳しい内容・
お申込みは
こちらを
ご確認ください

採用競合に勝つ！ 自社の魅力と発見

株式会社IKI＆IKI代表取締役社長株式会社IKI＆IKI代表取締役社長

橋本 芳裕氏

このようなご相談は、お任せください！

経営者・人事担当者のお悩み

採用競争が激化し、採用コストが上がってきている…

お金をかけずに自社努力で効果を上げる方法はないか…

自社（採用担当者）の採用力をアップしたい…

他では聞けない！ここがポイント！

実践

求人応募者数が変化する

1 その場で自社求人の改善ができる

習得2 知る➡実践する➡身につく

実感3 やれば必ず採用効果が上がる

▼

▼

▼

無 料
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